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第一次看到“来电”来个词的时候，我马上联想到的就是“停电”，

这只是字面上的意思，深入可以理解为：聊得来，谈得来，合得来，对口

味。

我们公职类培训行业第一本公益性电子周刊《来电》通过四个“微”

与大家从不同角度聚集分享不同内容，希望能够为广大考生带来帮助，同

时也希望许多已经走上公职道路的同仁们能够喜欢这本电子周刊。

在这个信息泛滥的时代，期望通过湖北华图团队精力挑选的文章能够

给你们看到更有用、更有价值的阅读内容，为各位“来电粉”节省出宝贵

的时间，去做更多的事情。因为你们的关注与支持，会让我们的工作更有

成就和价值，我们会一路坚持并且做得越来越好……

湖北分校校长：余福桃 于湖北武汉

2015 年 5月 1日
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公职类培训行业·第一本电子周刊

独创式笔面直通·最权威备考咨询

湖北华图精心奉献，走近成公贴心杂志

《来电》问世啦！
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本刊介绍：

薄帷鉴明月，微风吹我襟。不求奢华，只为精品，一阵朴实之风带给

你电力十足的未来！

《来电》，公职类培训行业内第一本公益性电子周刊来啦！

本刊旨在通过最直接的表达方式、最简约的沟通成本、最权威的备考

指导、最人性的温情关怀，打造行业标杆免费期刊产品，为广大考生备考

服务。

本刊主要包括以下模块：

微心情——原创美文分享。分享甜蜜的记忆，分担苦涩压力，温暖那

些奋斗过的时光，留住那些年一起珍惜的时光。

微宝典——备考咨询指导。最实时招考咨询、最权威考情分析、最科

学备考方案、最实用备考技巧，告诉你那些人不告诉你的秘密。

微闯关——真题闯关学习。各种考试项目真题呈现，权威解析、考点

透析；实用小知识链接分享，让你在边学边玩的过程中不断进步。

微风采——华图名师相约。华图教育湖北分校全体名师团成员展示，

来“八一八”你们最喜欢的老师吧。

还有什么你们喜欢的，需要的，愿意分享的，告诉我们吧！更多精彩、

更多惊喜，尽在公职类培训行业内第一本公益性电子周刊——《来电》！
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微心情

냋퓂ꎬ햽루룟탽

湖北华图 项继光

若别，请微笑；若爱，请珍惜。

一曲悠唱，诉不尽红尘缱绻；

一阙离殇，道不尽肝肠惆怅。

也许这世间原本就没有地老天荒，

那些美丽愿望

或许只是意念中的一炷香。

将一丝丝念想，绽放成葱茏的模样；

将一叠叠记忆，折叠成泛黄的纸张。

灯青、墨香，谁在双眸凝望深情，谁在指尖写下苍凉？放下行囊，眺望

远方，分别的结束，旅程的开始。七月，已尽，徒留一地繁华；八月，未

央，惟剩满眼淡然。拾一缕岁月，拼凑断章残句，那一怀微笑里，辉映的

是郁郁葱葱的恬淡……

无论怎样，走过，就是收获；笑过，就是温暖！

八月未央，拾一枚思念放逐流年，八月再战，奏一曲战歌热血高旋！

热浪来袭，《来电》消暑，寻找一处清凉净土，我们一起为了理想再次

启程去远方！
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微宝典

安步谈申论：最接地气的对策问题

湖北华图 吴安步

自国家公务员申论考试出现以来，提出对策题就是常考题型之一。国考近几年更、是把对

策与公文写作结合起来考察，省考更是年年几乎均、考查过提出对策题，由此，其重要性可见

一斑。近几年来，随着国考申论考试

的不断成熟和规范，提出对策题的难

度也在不断增加，从以往的单纯提对

策发展到现在需要我们首先去发现和

界定问题，然后有针对性地提出解决

问题的方法或措施，这也体现了申论

考查一个思维过程的核心。明确了这

一点之后，下面我们就来学习提出对策题的答题思路，分三步走：审要素、找对策、写对策。

下面就以公务员考试中，最接地气的一道对策题为例为大家讲解对策题的具体解答方法：

“给定资料 4”反映了 T 市市民出行中存在的许多问题，假定你是市交管局聘请的观察员，请

就这些问题提出解决建议，呈送市政府有关部门参考。（20 分）

要求：(1)对存在的问题概括准确、扼要；

(2)所提建议具体简明、有针对性、切实可行；

(3)不超过 400 字。

T 市晚报刊发了一批“市民来信”，集中反映了城市市民出行中遇到的问题。

市民甲：8月下旬的一天早上，我送朋友去赵家口长途汽车站，发现这里是一个 Y字形路段，

行驶的车辆由两条机动车道汇聚到一条机动车道上。引人注目的是，两条分支机动车道中的一条上

缓缓行驶着大量公交车，一辆接一辆，车队一直排到 Y形车道汇流口。刘公铺桥西这一站点设置在

两条机动车道之间，我和朋友便是在这一站下的车。这里下车的乘客很多，从公交站牌看，至少有

15 条不同路线的公交车要在这一站停靠。这就使得上下车的乘客特别多，疏散时间增加，公交车

停靠的时间也就相应增加，而之后需要进站的公交车排队进站的时间也被延长。我看到排队等候进
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站的公交车一直都保持在 5辆以上，使得路面拥挤不堪。我从刘公铺桥西站下来后沿着公交站绕了

一圈，发现并没有能够穿过马路的人行横道。乘客如果想要安全地走到 5米开外对面的公交站，需

要返身走几百米去绕行赵家口天桥。这对于在上班时间急着换乘车辆的人来说太费时间，所以我看

到绝大部分下车的乘客都径直走到站点与绿化带之间的空隙处，在大量的机动车流之间惊险地穿过

马路。这虽然存在着巨大的安全隐患，但与登上天桥再下来相比显得方便快捷许多。

市民乙：前几天上午，我去石化总公司附近的体检中心体检。事先我从公交网上查询得知，经

过我家小区附近的 16 路公交车可以抵达石化总公司。乘 16 路车顺利抵达目的地并体检之后，我按

惯例走到回程方向的石化总公司站点等车。等了约 20 分钟，来了一辆 16 路车，却呼啸而过，并没

有靠站。我先是误以为司机甩站，后来无意中看了一下站牌，发现这个站点并不停靠 16 路公交车。

这让我有上当受骗的感觉，心情也被败坏了。一个朋友说，他经常乘公交车出行。沿江路上的清河

站的 58 路、117 路也是“有去无回”的。对这类现象，我百思不得其解：公交公司为啥不让乘客

有去有回？

市民丙：随着我市城市建设速度的加快，轨道交通网络不断向外延伸，远离中心城区的住宅区

越来越多。但是，轨道交通只解决大流量，不能完全解决住宅小区到达轨道交通车站之间的“最后

一公里”问题。退回去 20 年，有没有“最后一公里”的问题？有。那当时是怎么解决的?一是走路，

二是骑车。现在为什么没人走路了?过去走是因为经济困难，现在几块钱对绝大多数人来说都不是

问题；有人想走，却发现道路坑坑洼洼或晚上黑灯瞎火，感到特别不安全。为什么现在骑自行车的

少了?因为骑车的成本也不低。现在规范的小区里，自行车必须停在车库里，每月要交停车费；你

想停在公交车站或者轨道交通站点，也必须交停车费，否则很容易失窃，交了钱也不一定保证不丢。

此外还“受气”。现在是汽车社会，不少道路上都没有非机动车道，即使设有非机动车道，也常常

被乱停的机动车占用。于是，原本可以自行解决的“最后一公里”被“黑车”填了空。在公交站点，

有不少小轿车、摩托车、电动车等“黑车”聚集。由“黑车”引起的交通事故常常让人心有余悸。

【安步讲题】

首先，我们需要对申论的题目进行解剖分析，从中得到阅读对象、基本要素、答

题思路、形式要求等。通过阅读可知，这道题目阅读范围是资料 4，考查要素是问题

和对策，这是我们讲过的第三种问题—+对策的考法，问题我们可以从材料中概括，对

策需要我们根据问题，借助自己一定的知识储备去推断，对策需具体简明、有针对性、

切实可行，字数限制在 400 字。
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其次，审完题后，我们需要将目光转移到材料之中来阅读和找寻有效信息，在这

一题中，我们需要首先从材料中概括问题，然后针对问题提出解决的措施。资料 4共

有四段，第一段是一句总括性的话，接下来三段，分别是市民甲、乙、丙的来信，我

们一一来看：

首先市民甲，在出行过程中发现某一站有很多条不同线路的公交车停靠，导致“上下车的乘客

特别多，疏散时间增加，公交车停靠的时间也就相应增加。······使得路面拥挤不堪。”这

一段材料集中反映了一个公交站点布局不合理的问题。接下来一段，市民甲下公交车后，过马路时

发现没有人行横道，“需要返身走几百米去绕行赵家口天桥。这对于在上班时间急着换乘车辆的人

来说太费时间，”由此可见，天桥的设计是不合理的，这是市民甲反映的第二个问题。这一段最后

两句，因为天桥设计不合理，过天桥需要花费较长时间，所以“绝大部分下车的乘客都径直走到站

点与绿化带之间的空隙处，在大量的机动车流之间惊险的穿过马路。”这样的过马路方式“存在着

巨大的安全隐患，”从而也反映出市民的安全意识比较差，这是市民甲反映的第三个问题。

市民乙集中在讲“有去无回”的现象，有些公交线路来回不一致，给乘客带来很多不便，总结

一下，反映了一个线路设计不科学的问题。

市民丙首先提到了“最后一公里”问题。从材料可知“轨道交通只解决大流量，不能完全解决

住宅小区到达轨道交通车站之间的‘最后一公里’问题”，所谓“轨道交通”指的是具有固定线路、

铺设固定轨道，配备运输车辆及服务设施等的公共交通设施，主要包括地铁和轻轨，与之相对应的

是“路面交通”，指传统的以公路为载体的交通方式，主要包括公交运输等，造成“最后一公里”

的直接原因就是轨道交通和路面交通脱节。关于解决“最后一公里”这一部分材料中，市民丙又反

映了几个问题。首先，有人通过走路解决“最后一公里”问题，但是“却发现道路坑坑洼洼或晚上

黑灯瞎火，感到特别不安全”，总结一下就是路况比较差，还有些人骑车来解决“最后一公里”问

题，但是又产生了一个成本比较高的问题，“在规范的小区里，自行车必须停在车库里，每月要交

停车费；你想停在公交车站或者轨道交通站点，也必须交停车费，否则很容易失窃，”由于走路和

骑车都存在问题，因此“原本可以自行解决的‘最后一公里’被‘黑车’填了空。”因此，总结一

下，市民丙提供给我们的问题主要有：轨道交通与路面交通脱节，路况差，存车成本高，黑车盛行。

材料读完之后，我们可以用主体分析法将上述概括出的几个问题进行分类：1、政

府方面。公交站点布局不合理，线路设计不科学，导致“有去无回”，同时公用设施，

比如天桥等都不够完善，另外轨道交通和路面交通脱节，“最后一公里”出行难。2、

市民方面。部分市民违反交通规则，安全意识薄弱。3、社会方面。路况差，存车成本

高，黑车盛行。

下面我们就针对这些问题一一提出对策，首先站点分布不合理，线路设计不科学
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都是规划层面的问题，可以通过实地调研或开听证会等方式来优化，“最后一公里”

问题可以通过延长公交线路或开设短途公交车等方式来解决。市民方面的问题是意识

层面的，需要加强宣传教育，具体可通过电视、报刊、媒体等媒介加强宣传力度，普

及安全知识。社会方面，解决路况差问题可以设立专项资金，专款专用，另外，需要

城市管理各部门互相协调，加大查处力度，清理黑车。

【参考答案】

T市市民出行存在的问题有： 1、政府方面。公交站点布局不合理，线路设计不科

学，导致“有去无回”，同时公用设施，比如天桥等都不够完善，另外轨道交通和路

面交通脱节，“最后一公里”出行难。2、市民方面。部分市民违反交通规则，安全意

识薄弱。3、社会方面。路况差，存车成本高，黑车盛行。

解决建议如下：1、规划方面。①通过实地调研，摸清具体情况，合理优化公交站

点的布局，对集中的站点进行分流。对于公交线路的设计可以举行公众听证，进行科

学调整，保持站点往返一致。②可以延长公交线路，或通过开设短途公交专线、免费

便民服务车等，完善路面交通和轨道交通的衔接。2、可以设立专项资金，专款专用，

对路况差情况进行有效投入和解决。3、城市管理部门相互协调，加强督办、查办力度，

严格执法，对黑车情况进行有效清理。4、通过电视、报刊、网络等媒介加大交通安全

常识的宣传力度，普及安全知识，提高公众的安全意识。

【安步谈考】

最后，让我们再回过头换种身份去思考这道题，它内在所要考查的方式。一是从

命题人的角度来重新审视，不难发现，题目的设置以及所需要找寻和表述的有效信息，

和材料中命题人的布局是吻合的，这也验证了申论真题“根”的道理，题目与材料之

间的关联度。二是从阅卷人的角度来推测有效信息的归属，和答题的逻辑性布局，这

两项工作完成，这道题也就顺利答题完毕，而在申论其他题型中，思维过程也决定了

答题的最终结果，影响最终得分，因此我们在审题和剖析材料的过程中需要做到仔细，

仔细，仔细（重要的事情说三遍）！
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陈菊谈常识：最粗暴有效的经济学

湖北分校 陈菊

There can be no economy where there is no efficiency.这句话是伟大的英国政治家-狄斯雷利的一

句名言： 没有效率就没有经济。这句话阐述了在国际经济中，效率的重要性。同样的，在常识试

卷中面对深奥的经济学题目，如果要秒杀对手，拔得头筹，同样需要效率。

同学们都知道在历年国考或是省考试卷中，经济学在常识模块中占有一席之地。然而，由于专

业壁垒的存在，很多学生在备考之时会选择放弃经济学的题目。也有一些学生在备考之时虽然看了

相关的备考资料，然而在面对艰涩难懂的题目之时，依然选择放弃。所以，我们就来谈一谈公考常

识中最粗暴的经济学解题技巧，让经济学难题迎刃而解。

【菊子讲题】

【例 1】下列不属于紧缩性货币政策的措施是（ ）。

A.发行央行票据 B.提高存款准备金率

C.买进政府债券 D.提高再贴现率

【案例解析】

此题答案为 C。紧缩性的货币政策，即中央银行通过减少流通中货币量的办法以提高货币购买

力，减轻通货膨胀压力。具体做法有：出售政府债券，这是公开市场业务的一种做法，还有提高存

款准备金率、再贴现率、发行票据等。C项买进政府债券属于扩张性的政策。排除 ABD，因此本

题选择 C选项。

【菊子讲技巧】

学生在看到经济类题目时，固定思路是逐个分析选项，看哪一个和题目相契合。

这样做既浪费时间，又降低正确率。因此，对于这种题目，大家要记住做题技巧，“抑

膨胀，要紧缩，提高 XX 率；抑紧缩，要扩张，降低 XX 率”此处的 XX 率，包括存款准

备金率、税率、利率、再贴现率、存款准备金率以及其他率。不仅做题速度提高，而

且正确率也大大提升。

【例 2】在经济衰退时期，有利于扩大内需的政策措施是（ ）。
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A.提高税率 B.提高存款准备金率

C.降低税率 D.缩减财政支出

【案例解析】

此题答案为 C。A选项提高税率之后社会向国家缴纳的税款提高，则群众手头的钱自然变少，

因此不利于扩大内需。B选项存款准备金是指金融机构为保证客户提取存款和资金清算需要而准备

的在中央银行的存款，中央银行要求的存款准备金占其存款总额的比例就是存款准备金率。简单的

说，存款准备金率对社会的贷款总量和货币供应量有影响。提高存款准备金率，相应的减少了货币

供应量，利率就会有上升，这样人们的 CPI指数就会下降，最终的目的就是要降低通货膨胀率。C

选项降低企业的税率，是为了减少企业负担，帮助企业度过难关；降低个人税负，是为了增加居民

收入，扩大消费需求，保持市场平稳发展。D项缩减财政支出，定会减少政府对于社会中的各种投

资和消费，因此不利于扩大内需。

【菊子讲技巧】

技巧一：“抑膨胀，要紧缩，提高 XX率；抑紧缩，要扩张，降低 XX 率”

技巧二：两个相反命题之间必有一真，必有一假。

请同学们牢记技巧二，熟练运用之后不用分析题目，甚至可以忽略题干，直接秒

杀所有类似的题目。

【菊子老师谈常识】

当前行测考题中，经济学常识每年必考，了解经济学中的重点才能做到有的放矢，

因此为了进一步提高大家备考的效率，下面菊子老师将历年公考中的经济专题高频考

点做了整理，以期提高大家的备考效率。高频考点 1.经济学系数：GDP/GNP；菲利普

斯曲线；CPI；恩格尔系数；基尼系数；高频考点 2.市场经济的固有缺陷：自发性、

盲目性、滞后性；高频考点 3.通货膨胀和通货紧缩的表现；高频考点 4.国家宏观调控

的两大政策，财政政策和货币政策的适用情况；高频考点 5、拉动国经济增长的三驾

马车：投资、消费、出口。

常识其实并不难，经济学的题目也真的不必放弃。掌握其中的技巧才能找到秒杀

的快感。了解高频考点才能事半功倍。菊子老师期盼同学们备考常识科目时，在扩大

自己的知识面的同时，一定更要做到：多想、多练、多总结。
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微闯关

国考战火再起，各位大侠从今天起我们再次起航，重装上阵吧！

【关卡 5】为了抑制通货膨胀，国家宏观调控部门可以采取的措施是（ ）。

A.降低再贴现率 B.降低央行基准利率

C.提高个人所得税起征点 D.提高银行存款准备金率

【演练 6】货币政策是政府调控宏观经济的基本手段之一，当通货膨胀较为严重时，应

该采取的货币政策是（ ）

A.紧缩性货币政策 B.扩张性货币政策

C.适度宽松货币政策 D.积极货币政策

本期答案
【关卡 5】D；【关卡 6】A
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微风采

쏻쪦쿠풼

·

刘佳

华图教育资深研究与培训专家，主攻言语理解与表达与

结构化面试科目， 曾参与国考及多个省市公务员考试教学、

教研工作。教学严谨，注重思维和表达的逻辑性；授课时理

论和实践相结合，能针对学员个性进行深入辅导，对公务员

面试有独到的见解。善于给学员提供清晰的课程体系、系统

的思维方式、差异化的解题方法，激发每个学员的个性化优

势，将面试理论转化为实战技巧。

【座右铭】

用心灵感悟点滴，用话语践行理想，用力行引领明天

关注公众号，等多惊喜等你来！
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